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— Каковы основные результаты работы 
компании в 2018 году?
— Капитализация МРСК Юга показала рост 
на 37,7% к началу года. Если на начало 2017 
года капитализация составляла 2,6 млрд 
руб., то уже на конец года — 3,6 млрд руб. За 
десять месяцев 2018 года капитализация 
МРСК Юга выросла еще на 20% и на 31 октя-
бря 2018 года составила уже 4,5 млрд руб.

Такая динамика и инвестиционный инте-
рес к МРСК Юга небезосновательны. В 
2017 году компания стабилизировала 
финансово-экономическое положение, 
улучшила основные показатели, вышла на 
безубыточность деятельности. Чистая при-
быль по итогам прошлого года составила 
511 млн руб., из них более 70% было 
направлено на выплату дивидендов. За 
девять месяцев 2018 года чистая прибыль 
компании составила 1,113 млрд руб., что на 
110,3 млн руб. выше запланированного в 
бизнес-плане показателя. 

По итогам года мы рассчитываем полу-
чить чистую прибыль на уровне 671 млн руб., 
что соответствует запланированным бизнес-
планом параметрам.

Недавно нас посетили представители 
крупнейших инвестиционных компаний — 
УК «Уралсиб», ПАО ИК «Русс-инвест» и 
Sova Capital Ltd. Мы показали им несколько 
ключевых объектов, и они выразили жела-
ние провести следующую встречу  
в 2019 году, после реализации представлен-
ных планов. 

Если говорить о производственных 
результатах года, то в рамках инвестицион-
ной программы в 2018 году было введено  
30 МВА трансформаторной мощности и  
296 км линий электропередачи, проведено 
техническое перевооружение нескольких 
подстанций. Ремонтная программа компа-
нии выполнена более чем на 100%. Прове-
ден ремонт 45 силовых трансформаторов и 
3,2 тыс. единиц коммутационного оборудо-
вания, свыше 15,9 тыс. км воздушных линий 
электропередачи.
— Насколько сложным для сетевиков 
оказался период проведения матчей 
чемпионата мира по футболу в Ростове и 
Волгограде? 
— Пик подготовки пришелся на первое 
полугодие 2018 года, когда было введено в 
эксплуатацию оборудование, обеспечива-
ющее энергоснабжение ключевых объек-
тов чемпионата. Мы ввели в эксплуатацию 
новые подстанции, реконструировали воз-
душные и кабельные линии, подготовили 
персонал. Основные трудности были при 
строительстве и реконструкции подстан-

ций: где-то пришлось находить нестандарт-
ные решения, где-то преодолевать сложно-
сти с рельефом. При всей сложности работ 
не было допущено ни одного аварийного 
отключения оборудования и погашения 
потребителей.

Энергоснабжение всех этапов самого 
чемпионата и сопутствующей инфраструк-
туры контролировали более тысячи специ-
алистов компании. Учитывая, что в дни игр 
в Ростове-на-Дону и Волгограде стояла 
40-градусная жара, а сами матчи проходи-
ли при полной загрузке стадионов, важно 
было осуществлять усиленный контроль за 
работой оборудования в круглосуточном 
режиме. Все мероприятия мы провели 
высокопрофессионально. 
— Какова будущая роль «наследия» чем-
пионата в сетевом хозяйстве юга Рос-
сии?
— ЧМ-2018 может стать для регионов новой 
точкой отсчета. Новые энергообъекты соз-
давались не для единственного, хоть и 
столь масштабного события. Совершен-
ствование энергетической инфраструкту-
ры уже сейчас позволило перераспреде-
лить загрузку питающих центров, создать 
возможности для дальнейшего развития 
прилегающих территорий. Раньше высокая 
загрузка питающих центров не позволяла 
нам осуществлять техприсоединение энер-
гоемких предприятий в этих районах. Мы 
сняли ограничения по энергомощности в 
левобережной части Ростова, где город и 

территории-спутники давно испытывали 
энергодефицит. 

Сейчас подстанция «Спортивная» высту-
пает основным питающим центром для пер-
спективного развития левобережья. Тот же 
эффект и возможность развития получили 
районы вокруг нового аэропортового ком-
плекса, где мы увеличили мощность под-
станции АС-10. Помимо аэропорта «Пла-
тов», она обеспечивает электроэнергией 
Ростовский логистический центр «Почты 
России», системы водоснабжения аэропор-
та и прилегающих населенных пунктов. 
Резерв мощности достаточен еще для 
нескольких крупных предприятий. В Волго-
граде в ходе реконструкции подстанции ТДН 
у подножия Мамаева Кургана заменено 
практически все морально и физически 
устаревшее оборудование, увеличена мощ-
ность. 
— Каковы результаты учений энергети-
ков в Калмыкии, начавшихся в сентябре? 
Будет ли подобная практика продолжена 
в других регионах, где работает компа-
ния? Какое участие специалисты МРСК 
Юга принимали в аналогичных летних 
учениях в Дагестане?
— Сегодня в Калмыкии завершились мас-
штабные учения. Они длились три месяца. 
В столице республики и сельских районах 
трудились 270 человек, использовалось  
85 единиц техники. Энергетики нескольких 
филиалов выполнили трехлетний объем 
работ по расчистке трасс ЛЭП — более  

90 га охранных зон линий электропередачи 
напряжением 0,4–35 кВ, отремонтировали 
180 км воздушных линий. Задача этих уче-
ний была сократить до минимума наруше-
ния электроснабжения, связанные с зарас-
танием охранных зон ЛЭП деревьями и 
кустарниками.

Решая задачи по очистке охранных зон 
ЛЭП, наши специалисты отрабатывали 
схемы взаимодействия с органами власти, с 
коллегами из соседних регионов, системы 
связи и планирования аварийно-вос- 
становительных работ. То есть все те навы-
ки и умения, которые пригодятся в реальных 
ситуациях восстановления электроснабже-
ния. Тем самым мы повышаем уровень под-
готовки руководящего состава и органов 
управления и еще раз проверяем готовность 
техники и аварийно-восстановительных 
бригад.

Такая подготовка персонала позволит 
выстроить систему, одинаково хорошо рабо-
тающую в любое время года и в любой пери-
од суток, избежать серьезных проблем в 
будущем.

Самыми масштабными в российской 
энергетике стали Всероссийские учения 
энергетиков в Дагестане, куда вся группа 
компаний «Россети» направила своих спе-
циалистов. Впервые на федеральном уров-
не были отработаны принципы мобилизации 
сил и средств при совместном восстановле-
нии электросетевой инфраструктуры. От 
МРСК Юга в них приняли участие 126 спе-
циалистов. За это время персонал компании 
заменил 382 дефектные опоры, 26 км «ого-
ленного» провода на самонесущий изолиро-
ванный, было установлено 1,5 тыс. приборов 
учета и свыше 200 устройств сбора и пере-
дачи данных. За этими цифрами стоит нача-
ло нового современного электросетевого 
комплекса республики: сразу же стабилизи-
ровалось напряжение в сети, заработала 
техника, на улицах появилось освещение. 
Самое главное — после установки системы 
учета электроэнергии уже резко снизились 
потери и растет поступление платежей за 
электроэнергию.

В свою очередь, наши специалисты полу-
чили уникальный опыт подготовки, взаимо-
действия, оперативного принятия решений, 
проведения единовременно большого объ-
ема работ. За каждой межрегиональной 
сетевой компанией закреплены районы, 
которые они продолжают курировать. В 
течение последующих пяти лет МРСК Юга 
будет курировать Ногайский, Тарумовский 
и Южносухокумский районы электрических 
сетей.

Генеральный директор Пао «МрСк ЮГа»  БориС ЭБзеев

«Интерес инвесторов  
к электросетевому бизнесу обоснован 
нашими финансовыми результатами»
В 2018 году крупнейшая в ЮФО электросетевая компания ПАО «МРСК Юга» показала значительный рост 
капитализации и чистой прибыли, окончательно преодолев негативные тенденции прошлых лет. По 
мнению генерального директора компании Бориса Эбзеева, эти результаты возвращают внимание инве-
сторов к электросетевому сегменту, который благодаря модернизации и цифровизации сегодня демон-
стрирует принципиально новый уровень эффективности. 

Review  Энергетика Юга
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